



# 上手だより

キャッチフレーズ: 花と米と文化を誇り輝き上手, 上手小 ~キラリ輝く笑楽校~

〒895-1503 鹿児島県薩摩川内市祁答院町上手578

電話番号:0996-55-0025 FAX:0996-55-0904

ホームページアドレス: <http://www.edu.satsumasendai.jp/kamide-e/>

## 「揃える」の視点も持って6月(雨の時期)の安全指導を

校長

九州南部は、例年より19日早く、観測史上2番目に早い梅雨入りとなりました。もう少し、爽やかな5月の気候が欲しかったと思っているのは、私だけでしょうか?また、5月8日から23日までは、コロナ感染症の拡大を受けて、各種教育活動の自粛・延期要請期間となり、子どもたちが楽しみにしていた宿泊学習や甑アイランドウォッチング等が延期となりました。各家庭でもなかなか予定が立てにくい状況にあると思いますが、現在の状況に鑑みご理解ください。

書き出しでは、梅雨の時期をマイナス思考でとらえましたが、学校では、雨の多い時期を利用して、「静かで落ち着いて生活をしよう」を大きな目標に、「雨の日は、読書などをして教室で静かに過ごす」「廊下や階段では、走ったり騒いだりしない」「安全に気をつけて登下校する」等の点を重視した指導を進めています。

さて、「揃える」というのは、一般的には、整理・整頓の指導ですが、案外とこの時期にあった指導でもあります。何かを「揃える」ためには一旦立ち止まって、「揃える」という行為をしないといけませんので、それまでの動きを止めることとなります。このことが、騒いだり、走ったりする動きを止め、安全で落ち着いた生活につながります。玄関で靴を揃える、傘をたたんで傘棚に入れる、トイレのスリッパを揃える、読んだ本は元の場所に向きを揃えて直す・・・使った物をしっかり揃えて直すという動作が、一旦立ち止まって落ち着いて行動する力や物を大切にする気持ちを育てます。昔から「幼いうちに靴を揃える習慣を身につけさせなさい」と言われている所以です。

家庭でも「揃える」の視点を持って、6月、梅雨の時期の子どもたちへの安全指導を試みたくください。上手くいけば、室内で安全に過ごす力、物を大切にする気持ち、整理・整頓など、いろいろな力が身につくはずで。期待を込めて・・・。

### <子育てのことば>

#### 家庭での学習習慣づくりのポイント2

・・・「家庭学習の習慣は、無理のない確かな計画から」

計画を立てる時は、子どもそれぞれの生活時間の違いにも目を向け、個に応じた計画を立てることが必要です。

\*遊び、習い事、学童等、曜日による子どもの生活時間の違いも考慮して決める。

\*宅習の準備(その日の宅習に必要な用具を見えるところに出す時間)をする時間も決める。

\*原則的な宅習時間を確保したうえで、終わる時間も決める(終わらなかった分は、その理由等をしっかりと担任に伝えさせる)。

### 6月の行事予定

- 1日(火) いじめのない学校づくりの日
- 2日(水) 種もみ、砂入れ
- 4日(金) 食に関する指導(1年生)
- 7日(月) ~読書旬間(~18日)
- 8日(火) スクールコンサート(於:上手小、黒木小と合同開催)
- 9日(水) 避難訓練(地震)、プール開き
- 10日(木) 学力向上の日
- 12日(土) 俵踊り・茶壺踊り全体練習(1・2校時)
- 16日(水) 上手俵踊り保存会総会
- 20日(日) 事業部草払い(田んぼ)
- 21日(月) ~児童との教育相談週間
- 23日(水) スクールカウンセラー来校
- 24日(木) 学力向上の日
- 25日(金) 田植え

**生活目標**  
静かな落ち着いた生活をしよう。

**保健目標**  
歯を大切にしよう。

### 3・4年生梅落とし



5月8日（土）に予定より1週間早く梅ちぎりを行いました。今年の梅は粒が大きく、数も多かったです。収穫した梅は、丁寧に水洗いし、消毒をして調理の材料となります。今年は梅シロップを作るそうです。美味しいシロップができるといいですね。

### 原子力引き渡し下校訓練



川内原子力発電所が地震の被害を受け、保護者に引き渡しの指示が出たという想定で、原子力引き渡し下校訓練を5月8日（土）に実施しました。スムーズな引き渡しができることができました。このような、事故が起きないことが一番ですが、流れを確認しておくことは大切ですね。

### 声かけ対応避難訓練



5月10日（月）声かけ対応訓練を実施しました。コロナウイルス感染症の影響で警察官が参加することはできませんでしたが、職員が工夫を凝らし対応策を体験させ、教えました。子供達は、大人の社会を悲観的に見ることなく、正しく理解し、対応法を学んだと思います。

### 市教育委員会学校訪問



薩摩川内市教育委員会の学校訪問が、5月11日（火）に行われました。授業では、1人1台タブレットを活用した授業に、先生方が挑戦しました。市教委の先生方からもたくさんお褒めの言葉を頂きました。与えて頂いた示唆については、今後職員一同努力して、子供達を変えていきたいと思っています。

### 体力テスト



5月13日（木）、体力テストを実施することができました。このテスト結果を分析して、今後の体力向上計画を作成し、実行していきたいと思っています。

### タオル頂きました



高齢者クラブより新品のタオルを頂きました。学校で大切に使用させていただきます。ありがとうございました。

### 学力向上の時間



本年度から学力向上の時間が月に1回設定されています。この時間は、子供達の学力向上のために、1教室に複数の教員が入り、個別指導をする時間です。先生方も頑張っています。ガンバレ上手の子供達！

### 上手に蛍飛ぶ



写真でうまく伝えられないのが残念です。学校の体育館横の入り口に水が引いてありますが、その辺りに最近、蛍が乱舞しています。ロマンチックで素晴らしいです。さすが上手小！豊かな自然がすぐそこにあります。

